
Участие в акции приняли уче-
ники начальной школы — 
остальные находятся на дис-
танционном обучении. Одна-
ко юный возраст не помешал 
ребятам проявить экологиче-
скую сознательность.
Так, четвероклассница Юлия 
Дубровская принесла 11 кило-
граммов макулатуры. Собира-
ла она ее вместе с родителями. 
Они и помогли девочке доне-
сти все до школы. Собранную 
бумагу для удобства пришлось 
разделить на две пачки.
Чего только не приносили ре-
бята: старые журналы, газе-
ты, тетрадки, упаковки от 
цветного картона и бумаги. 
Кто-то даже сдал целую стоп-
ку своих рисунков! На вопрос, 
не жалко ли от них избавлять-
ся, ученики качают головами. 
Они знают: сдавая макулату-
ру, ты помогаешь природе. 
— Для нас сбор макулатуры 
достаточно частое и главное 
регулярное мероприятие, — 
рассказала педагог-организа-
тор школы № 1213 Ирина Пят-
кина. — Чтобы все успели под-
накопить бумагу, проводим 
его раз в четыре месяца.  
Учителя своим примером по-
казывают важность сбора бу-
маги. Они приносят распеча-
танные задания для прошед-
ших контрольных и тестов, 
различные документы. С ра-
достью избавляются педагоги 
и от картонных коробок.
Если перевести 40 тонн маку-
латуры во что-то более понят-
ное, то общими силами дети 
спасли 780 деревьев, сэконо-
мили 800 тысяч литров воды 
и избавились от выброса 
66 тонн углекислого газа. 

Загрузив все в машину, ребя-
та, расходятся на урок. А маку-
латура отправляется на одно 
из столичных перерабатыва-

ющих предприятий. Там отхо-
ды делят на фракции: картон, 
макулатура и высший сорт — 
белая бумага класса А. 
— Она имеет наибольший по-
тенциал для переработки, — 

рассказала заместитель ген-
директора ГК «Эколайн» Еле-
на Вишнякова.
Белая бумага после переработ-

ки превратится 
в печатную продук-
цию, полиграфию. 
А картон станет 
стройматериала-
ми или вторичным 
картоном.
Городские власти 
уделяют большое 
внимание вовле-
чению жителей 
в экологическую 

политику. Так, с 1 января 2020 
года столица перешла на раз-
дельный сбор отходов. Для 
этого оборудовали более 
22 тысяч специальных площа-
док, где разместили 60 тысяч 

контейнеров. Плакаты с пра-
вилами раздельного сбора 
развесили у подъездов жилых 
домов. 
В Мосприроде организова-
ли сбор «Добрые крышечки» 
и «Добрые вещи», сделали ме-
ста для обмена старыми кни-
гами, привлекают внимание 
жителей к «Часу Земли».
Кроме того, с 30 ноября стар-
товала акция «РСО: Москва за 
раздельный сбор», которую 
организует Департамент при-
родопользования и охра-
ны окружающей среды. Втор-
сырье обменяют на подарки: 
экосумки, промокоды на элек-
тронные книги и сертифика-
ты в экоцентры.
ЮЛИЯ ПАНОВА
j.panova@vm.ru

Почти 40 тонн 
макулатуры со-
брали за неделю 
участники ак-
ции #БумБатл. 
Вчера вклад 
внесла и школа 
№ 1213. Ее уче-
ники отправили 
на переработку 
более 500 кило-
граммов бумаги. 

Некоторые тарифы 
останутся прежними
Вчера мэр Москвы Сергей 
Собянин (на фото) подписал 
распоряжение о предельном 
росте тарифов на коммуналь-
ные услуги. Документ опуб-
ликован на официальном 
сайте мэра mos.ru.

Согласно распоряжению, та-
рифы на отопление, водо- 
и электроснабжение в столи-
це останутся на том же уров-
не, что и сейчас, до июля 
2021 года. В приложении к до-
кументу есть сведения о пре-
дельном росте тарифов на 
коммунальные услуги. Так, 
с 1 января по 30 июня 2019 
года он составил 1,7 процента, 
а с 1 июля по 31 декабря 2019 
года — 4,8 процента.
В первом полугодии 2020 года 
этот показатель остался неиз-
менным. А с 1 июля по 31 де-
кабря вырос на 5 процентов.
Предельный рост тарифов 
с 1 января по 30 июня 2021 
года составит 0 процентов, 
а с 1 июля и до конца 2021 
года — не более 4,6 процента.
Ранее правительство Москвы 
приняло решение проиндек-
сировать с 1 января 2021 года 
цены, ставки и тарифы на жи-
лищные услуги — наем жило-
го фонда, плату за содержание 
и ремонт.
— Ставку платы за пользова-
ние жилым помещением для 
нанимателей государственно-
го жилищного фонда увеличат 
на 3,5 процента, — рассказали 
в столичной мэрии, — а ставку 
платы за содержание жилого 
помещения проиндексируют 
на 4,6 процента.

Минимальный размер взноса 
на капремонт собираются по-
высить на 3,5 процента.
Вместе с тем совокупный рост 
платежей за жилищно-комму-
нальные услуги в Москве бу-
дет ниже ожидаемого роста 
инфляции. Также для горожан 
сохранят все действующие 
льготы и меры соцподдержки 
по оплате услуг ЖКХ.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
n.trostyanskaya@vm.ru

Марка для письма 
Деду Морозу
Вчера в продажу поступила 
почтовая марка, посвящен-
ная грядущему празднова-
нию Нового года. 

Первый тираж составил 
450 тысяч экземпляров. К ним 
уже присматри-
ваются коллекцио-
неры. 
— Сама по себе 
марка имеет не-
значительную цен-
ность. Такие появ-
ляются ежегодно. 
Они точно заинте-
ресуют тех, кто со-
бирает специфиче-
ские праздничные 
или рождествен-
ские коллекции. 
Но прохождение 
через почту может 
повысить цен-
ность марки. На-
пример, если она 
будет на письме, 
которое было до-
ставлено в ново-
годнюю ночь, — 
рассказал президент Союза 
филателистов России Сергей 
Евтушенко. 
Приобрести марку можно 
в почтовых отделениях и ма-

газинах коллекционеров. 
Кроме того, выпущены кон-
верты первого дня и изготов-
лены штемпеля специального 
га шения для Москвы, Санкт-
Пе тер бур га и других городов 
России. 

Изображение для 
марки выбирали 
с помощью конкур-
са рисунков. Ху-
дожники со всей 
страны прислали 
свыше 150 работ 
в различных техни-
ках, от карандаш-
ного эскиза до ли-
тографии. В итоге 
прототипом марки 
стал рисунок «Дед 
Мороз, открыв вол-
шебную книгу, 
смотрит, как народ 
радуется наступив-
шему Новому году» 
иркутской худож-
ницы Светланы 
Киргизовой.
А 10 декабря в про-
дажу поступит вто-

рая форма марки. Она будет 
иметь тиснение с голографи-
ческой фольгой. 
АЛЕКСАНДР КУДРЯВЦЕВ
a.kudryavcev@vm.ru

Городские службы повысили температуру в системе теплоснабжения столицы в связи 
с похолоданием. Об этом сообщил заместитель мэра Москвы по вопросам жилищно-
коммунального хозяйства и благоустройства Петр Бирюков.  

на сайте vm.ru
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Первичные ценности
Ответственное отношение к чистоте и благополучию родного края 
горожанам прививают еще со школьной скамьи
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ВЕРА СТРУКОВА
ЗАМЕСТИТЕЛЬ РУКОВОДИТЕЛЯ 
ГПБУ МОСПРИРОДА

Эколого-просветительская 
деятельность — одна из глав-
ных задач Мос природы. У нас 
открыты экоцентры, посвя-
щенные раздельному сбору 
отходов и ресурсосбереже-
нию. Центр «Воробьевы горы», 
где в игровой форме можно 
узнать, как беречь природу, 
стал единственным в стране 
эколого-просветительским 
учреждением такого масшта-
ба. Мы проводим ряд экокон-
курсов и мастер-классов. Са-
мой масштабной природо-
охранной акцией можно на-
звать «Елочный круговорот».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Общими силами 
дети сэкономили 
800 тысяч 
литров воды

Вчера 10:14 Педагог-организатор школы № 1213 Ирина Пяткина показывает, сколько макулатуры собрали ученики и сотрудники образовательного учреждения. 
В общей сложности они сдали на переработку около полутонны бумаги и картона

С начала года виден 
рост объемов вторсы-
рья, которое выбрасыва-
ется в синие контейнеры. 
Если в январе его было 
10 процентов, то сейчас 
показатели выросли 
до 40. В переработку 
жители сдают более 
90 процентов бытовых 
отходов. К концу года 
объем отсортированно-
го вторсырья в столице 
может превысить 
800 тысяч тонн.

ТОЛЬКО 
ЦИФРЫ

Московское правительство убедительно 
просит горожан в эти дни остаться дома, 

чтобы избежать заражения

ВНИМАНИЕ
ПАНДЕМИЯ

ПРОФИЛАКТИКИ И ЗАЩИТЫ
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Гранитная стена стала символом стойкости защитников столицы
Вчера, в преддверии дня 
начала контрнаступления 
советских войск в Битве 
подМосквой в Екатеринин-
ском парке открыли памят-
ник 6-йдивизии Московско-
го народного ополчения.

Шестая дивизия 
народного ополче-
ния формирова-
лась в Московском 
институте инжене-
ров железнодо-
рожного транспор-
та. В нее записа-
лись рабочие сто-
личных заводов, 
студенты, препода-
ватели и профессора — всего 
около 8 тысяч человек из 
170 учреждений.
— При формировании 6-й ди-
визии треть сотрудников нар-
комата иностранных дел за-
писались в это ополчение. Все 
стремились к тому, чтобы 
встать стеной перед фашист-
скими полчищами, — расска-

зал первый заместитель пред-
седателя Московского город-
ского совета ветеранов Расим 
Акчурин.
В столице по инициативе де-
путатов Московской город-
ской Думы реализуется про-
грамма «Памяти Московского 

народного ополче-
ния». Председа-
тель Мосгордумы 
Алексей Шапош-
ников отметил, что 
два года назад 
была поставлена 
цель — увекове-
чить память диви-
зий Московского 
народного ополче-

ния, которым в Москве еще не 
установили памятники, — это 
6-я, 18-я и 21-я.
— И мы с вами это сделали, — 
сказал Алексей Шапошников 
во время церемонии откры-
тия памятника в Екатеринин-
ском парке. — Решение об 
установке памятных знаков 
в столице принимает Мосгор-

дума. И мы часто слышим от 
некоторых своих коллег: 
«В Москве слишком много па-
мятников, нам не нужно 
столько!» Но страна без памя-
ти, а значит, без опоры, обре-
чена на вечные поиски 
пути — пути к своему дому 
и к своему будущему.
Памятный знак представляет 
собой фрагмент неприступ-
ной стены с выгравированной 
на ней большой звездой.
— Это очень тактичный и зна-
ковый памятник, скала, кото-
рую не сумели преодолеть фа-
шисты, как никогда они не 
смогут преодолеть силу духа 
и мужество нашего народа, — 
отметил председатель комис-
сии Мосгордумы по культуре 
и массовым коммуникациям 
Евгений Герасимов на цере-
монии открытия.
В завершение церемонии от-
крытия ее участники возло-
жили к памятнику цветы.
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ 
a.horoshilov@vm.ru

Вчера 12:25 Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников (слева) и зампредседателя 
Московского городского совета ветеранов Расим Акчурин на церемонии открытия памятника

ВЧЕРА МЭР МОСКВЫ СЕРГЕЙ СОБЯНИН ОБЪЯВИЛ О ГОТОВНОСТИ СТОЛИЦЫ К МАСШТАБНОЙ ВАКЦИНАЦИИ 
ПРОТИВ КОРОНАВИРУСА.ПРИВИВОЧНЫЕ ПУНКТЫ НАЧНУТ РАБОТАТЬ С 5 ДЕКАБРЯ
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Более 28 тысяч жителей 
Москвы уже получили но-
вые квартиры по програм-
ме реновации с момента 
ее старта в 2018 году. 
Об этом Сергей Собянин 
сообщил на своей страни-
це в соцсети «ВКонтакте». 
Сейчас в городе строят 
170 домов, еще больше 
сотни зданий проектиру-
ется. 
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